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ATA DA PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE
DEFESA DO MEIO AMBIENTE – COMDEMA, DE 06 DE JULHO DE 2022.

Às 17 horas do dia  06 de julho de 2022, na Sala de Reuniões do Controle
Social  da  Prefeitura  Municipal  de  Imbituba,  estiveram  reunidos  para  a  2ª
Plenária  do COMDEMA os membros nomeados através do Decreto PMI  nº
089, de 22 de junho de 2022, estando presentes os Representantes do Poder
Público:  Marcelo  Pinho  Maciel  –  Titular  Representante  da  Secretaria
Municipal  de  Meio  Ambiente;  Rubens  David  –  Titular  Representante  da
Secretaria  Municipal  de  Infraestrutura;  Renata  Daniella  Vargas –  Titular
Representante  da  Área  de  Proteção  Ambiental/APA  da  Baleia  Franca  e
Representantes  da Sociedade Civil:  Sylvester  Vieira  Rochadel  da Silva –
Representante  suplente  da  OAB  Imbituba;  Keila  Flor  Vieira  –  Titular
Representante  do  Conselho  Comunitário  de  Ibiraquera;  Larissa  Gabriely
Fernandes  –  Titular  Representante  da  Associação  de  Surfistas,  Amigos  e
Ecologistas  da  Praia  do  Porto;  Cristiano  Pinho  Medeiros – Titular
Representante  do  Instituto  Monteiro  –  Faiep/Uniasselvi;  Juliana  Canova –
Titular  Representante  da  Associação  Empresarial  de  Imbituba  –  Que  fique
registrado  que  nenhum  representante  (titular  e  suplente)  da  Secretaria
Municipal de Agricultura e Pesca, Secretaria Municipal de Saúde, Secretaria
Municipal  de  Gestão  e  Planejamento  Urbano,  e  do  Instituto  Australis  de
Pesquisa  e  Monitoramento  Ambiental  compareceu na plenária  do  conselho.
Lista de Convidados: Lara Manuela do Nascimento – Estagiária da Secretaria
de Meio Ambiente; Hellen Cristina Freitas Targino – Estagiária da Secretaria de
Meio Ambiente.  Pauta: Apresentação do calendário anual/2022; Contratação
de  empresa  especializada  para  a  elaboração  do  Plano  Municipal  de
Conservação  e  Recuperação  da  Mata  Atlântica  –  PMMA;  Contratação  de
empresa  especializada  para  o  levantamento  e  mapeamento  e  APPs  do
município; IPTU Verde. ABERTURA: Verificada a presença do quórum mínimo
estabelecido no Regimento Interno do Conselho, o Presidente Marcelo Pinho
Maciel agradeceu a presença de todos os conselheiros presentes e deu início a
plenária.  Em seguida, fez a leitura da ata da última plenária onde todos os
conselheiros aprovaram por unanimidade.  1° Pauta - O Presidente Marcelo,
visando  a  definição  do  calendário  anual,  sugeriu  que  as  reuniões
extraordinárias sejam realizadas a cada 20 (vinte) dias, devido às demandas
em urgência. O conselheiro Sylvester da OAB, também sugeriu que as datas
das  reuniões  ordinárias  sejam  definidas  no  próximo  encontro.  Todos  os
conselheiros presentes concordaram. 2° Pauta - O Presidente Marcelo iniciou a
explanação  do  Plano  Municipal  de  Conservação  e  Recuperação  da  Mata
Atlântica – PMMA, e passou a palavra a Secretária Rafaela, coordenadora do
PMMA, que fez uma breve explicação do plano, desde o início da proposta em
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2016 no município até os dias atuais. Após, a Secretária Rafaela, apresentou
seu  grupo  de  trabalho,  composto  pelas  estagiárias  Lara  Manuela  do
Nascimento e Hellen Cristina Freitas Targino, que apresentaram os objetivos e
a  importância  do  plano  para  a  cidade.  Dando  continuidade,  a  Secretária
Rafaela ressaltou a urgência da contratação de uma empresa de consultoria
especializada  para  a  realização  do  PMMA,  tendo  em  consideração  o
vencimento da data de finalização do mesmo e do convênio de gestão florestal
firmado com o IMA. Ainda, a Secretária mencionou sobre os orçamentos já
levantados  para  a  elaboração  do  plano.  A  conselheira  Renata  da  APA da
Baleia Franca, solicitou que fosse encaminhado aos conselheiros o termo de
referência  constando  o  que  foi  requerido  às  empresas  e  os  respectivos
orçamentos.  A  Secretária  Rafaela  frisou  que  o  termo  de  referência  e  os
orçamentos  serão  encaminhados  até  o  dia  15  de  julho.  Em  seguida,  o
Presidente Marcelo reforçou que a contratação entrará em votação em uma
futura plenária, pois a ideia inicial era explicar o que se trata o PMMA. 3° Pauta
- Em continuidade à plenária, o Presidente Marcelo fez uma explanação rápida
sobre a minuta elaborada do programa IPTU Verde. Após, a conselheira Keila
pediu  a  palavra  e  relatou  um  breve  histórico  do  programa,  que  partiu  do
Conselho Comunitário de Ibiraquera e do Fórum da Agenda 21. Logo depois, o
Presidente  Marcelo  fez  a  leitura  da  minuta,  para  que  os  conselheiros
manifestassem suas considerações. A conselheira Larissa da ASAEP, pediu a
palavra  e  relatou  o  interesse  na  questão  do  saneamento  por  conta  do
tratamento  de esgoto  da Praia do  Porto.  A  mesma questiona o Art.  8°,  se
estaria habilitado dentro do IPTU Verde os imóveis que possuem o tipo de
sistema mencionado no artigo. O Presidente Marcelo respondeu que só pode
pleitear o IPTU Verde, caso o imóvel possua um dos sistemas mencionados.
Ainda,  a  conselheira  Larissa,  questiona  sobre  o  incentivo  da Prefeitura  em
relação ao auxílio na construção de fossas ecológicas em todas as residências
no município.  O conselheiro  Sylvester  responde que o Art.  3°  não trata  da
implementação do sistema, reforçando que os benefícios do programa só serão
concedidos quando apresentarem os requisitos citados no artigo. O Presidente
Marcelo argumentou que futuramente poderiam criar uma política pública que
fomente este auxílio à implementação das fossas ecológicas. Em sequência, a
conselheira  Renata  questionou  se  há  diferença  de  critérios  para  imóveis
residenciais, comerciais e industriais. O Presidente Marcelo respondeu que a
princípio  não  terá  diferença,  e  reforçou  que  a  prioridade  serão  os  imóveis
residenciais.  Dando  seguimento,  a  conselheira  Renata  comentou  sobre  a
manutenção de terrenos com espécies  invasoras,  que consta  no Art.  3°,  e
sugere  que  seja  alterado  no  inciso  II  o  termo  “espécies  invasoras” para
“espécies exóticas invasoras”. O conselheiro Sylvester também sugere que no
Art.  10°,  parágrafo 2°,  seja  alterada a parte descrita  “ou” para  “e” para um
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melhor entendimento, o que teve concordância de todos os conselheiros. Ficou
decidido  que a  próxima plenária  extraordinária  seja  realizada no dia  26  de
julho, para a continuação das pautas debatidas na presente plenária. Por fim, o
Sr. Marcelo agradeceu novamente a presença de todos e encerrou a Plenária
Extraordinária.  Na qualidade  de Secretária  Executiva  do COMDEMA, eu,
Rafaela Cardoso Ramos, lavrei a presente ata, que após aprovada, segue
assinada pelo Presidente, por mim e pelos demais membros presentes.

Imbituba, 06 de julho de 2022.

Marcelo Pinho Maciel
Presidente do COMDEMA

Rafaela Cardoso Ramos
Secretaria Executiva do COMDEMA

Conselheiros Presentes: 

Marcelo Pinho Maciel – ___________________________________________

Rubens David  – _________________________________________________

Renata Daniella Vargas – _________________________________________

Sylvester Vieira Rochadel da Silva – ________________________________

Keila Flor Vieira – ________________________________________________

Juliana Canova – ________________________________________________

Larissa Gabriely Fernandes – ______________________________________

Cristiano Pinho Medeiros –________________________________________
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